
Ceremonia inaugural
de las [ornadas de Ana/isis.

AI centro, el Decano Claudio Anguita C.,
acompanado por Augusto Leon,
Isaac Ergas, Rodolfo Saragoniy Carlos Latorre.

EL FUTURO DE
LA FACULTAD:
RESPONSABILIDAD
DE TODOS

• Necesidad de una politica coherente en Docencia, Investigacion
y Extension '� 111\;1 ne-

· Deben encontrarse soluciones a una sene de problemas que aque
jan el quehacer de la Facultad,

• Resultados de estas Jornadas de AnaJisis depende de todo el es

tamento academico de la Facultad.
• Discurso de inauguracion del Decano Claudio Anguita.
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NOTICIAS

.. D esde que asuml como Decano siernpre pen
se que uno de los problemas centrales que debta
resolver esta Facultad, dentro del marco universi
tario, era el de dotarla de una polltica eohereme,
tantO en Docencia como en Investigacion y Ex
tension. Sin embargo, siernpre preocupados del

problema puntual e inmediato, en el Cornire

Academico, nunea tuvimos realrnente el tiernpo
para meditar y pensar en una politica de mediano
o largo plazo, Desde hace ya mas de dos anos el
Cornite Acadernico tenia muy en claro que era

necesario examinar y establecer linearnientos

generales que nos perrnitieran decir a donde nos

dirigiriamos en el futuro; pero, pasaba el tiernpo
sin poder abordar ese problema cuando, en el
mes de mayo, recibimos una cornunicacion de la
Asociacion de Acadernicos de la facultad que nos

proponia la realizacion de unas Jornadas de
Estudios. El Cornite Acadernico estudio esta

idea y la aprobo decididarnente considerando que
era realmente irnportante realizar este tipo de
evento, y aunque el tiempo disponible para su

preparacion no era todo el que hubierarnos

querido tener, la proposicion ruvo una acogida
realrnente buena en todos los Departamentos".

Asi comenzo el Decano Claudio Anguita
Caceres el discurso de inauguracion de las Jorna
das de Analisis efectuadas por prirnera vez en esta

Facultad, los dlas 13 y 18 de ocrubre.
Mas adelante, eI Decano manifesto que el,

en esta oporrunidad, no rnencionaria deralla
darnente los problemas que se deberian abordar
en las Jornadas, por cuanto las Comisiones desig
nadas para tratar separadamente aspectos de

docencia, investigacion y extension los habian

contemplado en los documentos basicos respec
uvos,

FACULTAD DE CIENCIAS FISICAS Y
MATEMATICAS: UNICA EN SU GENERO

En otro punto de su alocuci6n, Claudio An

guita, manifesto que esta Facultad tiene dos
caracteristicas que la hacen especial, no tan solo
dentro de la Universidad, sino que tarnbien
dentro del concierto Latinoarnericano e induso
mas alla de nuestro Continente. En ella -di;o-
se da d trabajo continuo desde las Ciencias
.Basicas hasta la Ciencia de Ingenieria y las Apli-

caciones Tecnologicas. A diferencia de otras

universidades de Latino America, aqul tenernos

excelenre nivel de investigacion en ciencias basicas
y tambien en ciencias de la ingeniena, materna
rica, geoflsica, astrofisica y, por supuesto, de fl
sica. Todo junto, reunido en una sola Facultad y
esto la hace una Facultad -yo dina- tmica'".

Posreriormente, el Decano, sei'ialo varios de
los ternas que deberian abordarse, discurirse y
analizarse en las Jornadas, todos ellos, especifi
cados por las Cornisiones de Docencia, Investi

gacion y Extension.

SELECCION DE ALUMNOS

Asi, por ejernplo, Claudio Anguita se refirio a

un rerna de mucha trascendencia abordado por fa

Comision de Docencia: el sistema de seleccion
de alumnos; planteando que a 10 mejor, el

ernpleado acrualmente no es el mas apropiado.
Ai'iadio que quizas deberia centrarse este proceso
de seleccion en dos 0 tres sernestres solarnente, y

luego actuar de la manera que 10 hace por ejernplo
la Facultad de Medicina, que realiza la seleccion
antes y Iuego lleva al alumno de la mano. Asi
habria quizas menos desercion y fracasos y logra
riarnos ser mas eficienres en nuestra produccion
de ingenieros y cientificos. Es un problema
basico y que requiere una soluci6n dado eI rapido
desarrollo del pars, que necesita de un mayor
nurnero de ingenieros.

AI respecto -manifesto- deberiarnos pregun
tarnos , ies suficiente eI nurnero de alumnos que
aceptamos?; ies demasiado poco? 0, ies dema
siado para nuestras condiciones de planta f!sica.
de laboratories y de la cantidad de profesores? ..

Estos son los problemas que inciden -afumo
en el desarrollo de la ingenieria y del desarrollo
ciennfico-tecnologico del pais.

EXTENSION

En este plano. el Decano sei'ialo la irnportancia
de analizar si es efectiva la afirmaci6n de que la

Extension distrae de las funciones de Docencia e

Investigacien en la Facultad, por cuanto, dada
la cantidad de academicos de ella. con su dedi
cacion promedio a la docencia. y examinando



Claudio Anguita C.
en JU alocucion inaugural,
a su lado Augusto Leon,
Secretano de Facultad.

la produccion total en invesrigacion y extension
uno se pregunta si la Facultad esta aprovechando
bien sus recursos humanos. Manifesto que este

punto es crucial y debe ser resuelto,
Por otra parte -senalo- los cursos dictados

este sernestre por la Facultad son alrededor de 750,
de los cuales quizas muchos pueden pasar mas
bien al nivel de los cursos de capaciracion, de

puesta al dfa, de ensefianza continua, de tal

manera, que la Facultad salga tarnbien hacia el

profesional que en este memento este en la tarea

diaria de la I ngenieria.
La Extension que no es solarnente la presracion

de servicios a una industria 0 institucion, es

necesaria para atraer recursos para apoyar la: inves

tigacion basica y, tarnbien porque sirve de apoyo
a la labor docente , al perrnitir que el alumno de
cursos superiores tenga una vision mas clara de 10

que es el rnedio y. al acadernico cap tar la realidad
del memento.

La Facultad deberia recurrir a fuentes externas

para atraer recursos, Deberia ser capaz de salir y
encontrar financiamiento, por ejernplo del Pro

grama de las Naciones Unidas para el Desarrollo;

0, en programas de la Organizacion de Estados
Americanos para proyectos de investigacion.
Ambas organizaciones han otorgado en los ulti
mos afios, dos rnillones de dolares para proyectos
de invesrigacion biologica en America Latina,

Cabe preguntarse al respecto (por que no

hemos sido capaces de salir y buscar financia
miento y de convencer que 10 que hacemos es

irnportante? Un investigador en general, debe
estar acosrurnbrado a tratar de captar recursos

externos para su labor cientifica, pero al parecer
existen muchos que viven bajo un cierto pater
nalismo clasico: si la autoridad no les entrega
ciertos fondos, no hacen investigacion ... uno se

pregunta (que clase de invesrigador es ese?
En el debate de las Jornadas se deberia busear

solucion a este problema, senalo el Decano,
Debertamos ser 10 suficienternente audaces e

irnaginativos para encontrar soluciones ahora, ya

que manana podria ser muy tarde. Creo que
todos nosotros, todos los aqul presentes y todos
los miembros de la Faeultad, tenernos la respon
sabilidad del futuro, especialmenre de 10 que
harernos en la decada del 80.




